

DESDE MADRID

Peñafior y Abánades

El doctor Claro Abánades, ese periodista que día tras día, sin cambiar como suele decirse de «casaca» viene delectándonos con sus artículos hispanoamericanos; este hombre de letras modesto precisamente por que vale mucho;— una de tantas paradojas de la vida— acaba de publicar un libro más. Esta vez reflejando su último viaje a Francia, país del que tanto se ocupó en sus famosas crónicas internacionales cuando era Redactor Jefe de «El Correo Español» y después del «Pensamiento Español».

Abrimos sus primeras páginas y encontramos un prólogo de otro insignie periodista católico: Miguel Peñafior, verdadero maestro de la crónica que lleva más de cuarenta años batallando día por día como Abánades si torcerse un ápice en su camino doctrinal. Cuando me pongo a reflexionar lo que esta lucha significa para un hombre; cuando recapitulo un poco el valor espiritual que se necesita para no tergiversar la senda emprendida, hoy que todo se compra y todo se mata fácil; no tengo menos que reconocer un heroísmo grande en estos dos periodistas: Miguel Peñafior y Claro Abánades. Siempre juntos y siempre adelante con una fe ciega en los ideales que propagan. Si hubieran sido hombres de la izquierda, se les hubiera homenajeado, paseado como apóstoles de una doctrina, se les hubiera levantado un pedestal y se les hubiera concedido toda clase de honores. Pero estos periodistas son de a derecha: son hombres que abominan de la populachera; les basta como premio el cumplir con su deber...

Pero yo pregunto: Si con su deber cumplen tienen suficiente, ¿es que por eso a sociedad, los militares de lectores que tienen, van a quedar satisfechos?

Hoy que se conceden medallas de abajo hasta el speaker de una estación de radio por charlar tres o cuatro años con el público, ¿no la habrán ganado mucho mejor estos dos periodistas que llevan cuarenta años comunicándose con el público con sus crónicas diarias, no en una si no en muchas provincias españolas y América?

¿Es que los católicos además de no saber conceder y no saber pedir? ¿Es que vamos a esperar a que lo pidan los extraños?

Yo pienso en esta ocasión, no tengo por que dudar, como muchos militares de lectores españoles, respecto a estos dos periodistas.

Yo pido en nombre de todos ellos al señor Ministro del Trabajo, que se les conceda la medalla del trabajo, que tan excelentemente la han ganado Peñafior y Abánades. Yo pido a los periódicos donde ellos escriben, y también a sus lectores que si no fuera suficiente, que si mi voz no resonara como debe en el Ministerio del Trabajo, que me ayuden todos, que lo soliciten con todo respeto, pero que lo pidan pronto, para no estar en deuda con los dos periodistas católicos que tantos años llevan en la profesión con una honradez acrisolada, una profesionalidad limpia, y un ideal tan recto como patético.

Mi petición queda hecha... (1)
Valentín F. de Cuevas.
(Prensa-Cuevas)
(1)... Y «EL ECO DE CARTAGENA» adherido a ella.

Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

La "Gaceta"

Madrid.—La Gaceta publica un Decreto concediendo la franquicia postal a la Comisaria de la Seda.

—Reconociendo con carácter de autoridad sanitaria a los inspectores municipales de Sanidad.

—Anuncia un concurso para proveer plazas vacantes de médicos directores de baños medicinales.

De la Asamblea

Madrid.—Próximamente se publicará un extracto del dictamen de la Asamblea en la reforma Universitaria.

El primer turno lo consumirá Romero Martínez.

El Código del Comercio

Madrid.—En la reunión de la sección de derecho mercantil de la comisión codificadora se acordó estudiar por las ponencias o escritos recibidos sobre la revisión de libros del Código de Comercio.

Preparando una Conferencia

Madrid.—El Delegado Portugués en la conferencia de los saltos del Duero, Sosa ha venido a Madrid para preparar con el gobierno, la conferencia económica que se reunirá en Lisboa el quince de Marzo.

Otro tribunal

Madrid.—El Consejo del Ministerio del trabajo ha acordado proponer la creación del otro tribunal industrial en Madrid.

Enfermo que mejora

Madrid.—Continúa mejorando de su enfermedad el Ministro del trabajo Señor Aunós.

Estrella en Sevilla

Sevilla.—El Presidente del Consejo de Ministros visitó la Unión Patriótica donde fué obsequiado con un lunch, brindando por los ideales del partido.

Asistió a la velada en el teatro Cervantes siendo ovacionadísimo por la concurrencia.

A las doce y media se retiró a descansar proponiéndose mañana ir hoy en automóvil a Jerez.

Un regalo del Rey

Madrid.—El Rey ha regalado a la casa de fieras de Madrid dos camellos que le regalaron en Marruecos y otros dos los ha regalado al Parque de Barcelona.

La encuesta de "A B C"

Madrid.—El Marqués de Le ma coincide con Bugalá I.

El Marqués de Figueroa opina que debiera ser una preocupación principal el obtener la vigencia de la Constitución.

La Juventud católica

Madrid.—El Consejo Central de la Juventud católica se ha dirigido a las Uniones diocesanas para que presten su adhesión a cuantos actos se organicen para celebrar el día del Papa,

Accidente de aviación

Cádiz.—Se han recibido noticias de que un hidroavión de ejército con cuatro tripulantes ha sufrido averías al Este de Trafalgar.

Para auxiliarle ha salido el guardacosta «Arcila»

Visita de Inspección

Badajoz.—Llegó en aeroplano el Capitán General de la región Barón de Casa Davalillos visitando los cuarteles y revistando las tropas.

Marruecos

En Ceuta en el Santuario de la Virgen de Africa se celebró la tradicional función religiosa instituida en el 1651 por haberse librado la población de una terrible epidemia que azotaba a toda Andalucía y Africa.

Asistieron las autoridades Militares y civiles un enorme gentío.

Extranjero

París.—En la Cámara terminó el debate financiero aprobando la confianza al gobierno.

En el senado continuó la discusión del proyecto de organización del país en tiempo de guerra.

Painleve manifestó que los deseos de Francia son preservarse de guerra futura y defenderse de eventuales agresiones.

Roma.—La Santa Sede ha adquirido un solar del antiguo convento de San Antonio para establecer el Instituto y otras asociaciones.

Tokio.—Por primera vez se van a celebrar elecciones por sufragio universal.

Los partidos políticos recurren a todos los adelantos instalando gramófonos y proyectando películas adecuadas al ambiente.

Londres.—En la Cámara de los Comunes se planteó la discusión sobre la abolición de los submarinos.

El Gobierno ha declarado que es favorable a la abolición siempre que esta tenga carácter general.

EL FERROCARRIL

Recomendamos los géneros blancos marcas registradas de la Casa, «Cartagenera», «Submarino» y «Gardenia» o Cubiertas de seda tamaño Matrimonio desde 17'50 ptas. en adelante.

Realizamos con gran baja de precios los artículos de Invierno.

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

«Almacén» Carmen 8, y Ste. Florentina 7

PRECIO FIJO

PRECIO FIJO

Información de Marina

Se aprueba la orden de ejecución para la construcción de dos contratorpederos cabeza de flotilla tipo J.

—Pasa a la sección de Cádiz el segundo contramaestre don Adolfo Pérez Carreño en relevo del de igual empleo don Rafael Pérez Hermosilla.

—Se abre concurso entre personal de Maestros radiotelegrafistas para cubrir 10 plazas de segundos Contramaestres.

—Se concede pensión anual de 616'66 a las huérfanas del operario de 3ª Manuel Calonge Castillo.

—Se concede abono de quinquenio al auxiliar tercero de Oficinas don Francisco Pelayo San Bartolomé.

Se aumenta en un Auxiliar o Escribiente de oficinas la dotación del buque insignia de la División de cruceros.

—Se concede pensión anual de 3.750 ptas a doña Carolina Martínez Iltascaar, viuda del Comandante de la Armada don Juan Martínez Iltascaar.

—Item idem de 416'66 ptas a doña María de la Ascensión Tapia, huérfana del Escribiente don José Tapia Martínez.

Información de Guerra

Por el Excmo Señor Ministro de la Guerra se ha concedido autorización a los Jefes de la cuarta promoción de Caballería para que puedan encontrarse en Madrid el día 16 del actual haciendo el viaje por su cuenta y sin derecho a dietas.

—Por disposición del Excmo. señor Ministro de la Guerra se hace público para conocimiento de todos los interesados que muy pronto se publicará real orden ordenando la concentración del segundo llamamiento del reemplazo 1927 y en la que se fijará, el día 11 de marzo para la celebración del sorteo para Africa y la incorporación a las Cajas de Reclutas de los destinados a Africa, la última decena de igual mes verificándose la del cupo de la península los días diez seis y diez siete de abril.

T. S. H.

Radio Cartagena

Programa para mañana (20 a 22).
Notas de sinfonía.—Campanadas
horarias.—Servicio meteorológico.—

Cotizaciones de valores y minerales.—

Orquesta de la estación: La alegría del Kursaal (pasodoble) Santor.—

Romeo y Julieta (fantasía) Goumad.—La sombra del Pilar (selección) Guerrero.—

Danza oriental de Granados.—A una morena (serenata violín y piano) García Sola.—Intermedio: servicio de prensa y carteleras.—Charla amorosa sobre un tema de actualidad por don Antonio Gutiérrez Criado, Capellán de la Armada.—Ballables.—Cierre de la estación.

—

—

—

—

—

—

Pinceladas

Una compañía telefónica de Nueva York ha realizado días atrás, con gran éxito, unos curiosos experimentos con un altavoz de una enorme potencia amplificadora.

Desde una colina, que domina Hoboken, unos ingenieros de dicha Compañía hablaron, sin levantar la voz, en un aparato telefónico ordinario, que estaba en comunicación con un altavoz colocado sobre el techo de los laboratorios de la Compañía a un kilómetro y medio al otro lado del río Hudson.

La transmisión fué perfecta y, a pesar de la distancia a que estaba el altavoz del río, los ingenieros se divirtieron en hablar y dar órdenes a las tripulaciones de los barcos que surcaban el Hudson, las cuales intulacionaban sus palabras con una gran estupefacción.

Realizado este primer experimento, el doctor Rio King, uno de los ingenieros, pidió a su esposa, que se encontraba en su casa de Abrah Hill, a 30 kilómetros de allí que cantase una canción por su teléfono. Así se hizo y, a pesar de la distancia, ni los que se encontraban en el río ni los que realizaban las experiencias dejaron de percibir una sola palabra.

—No se trata, ha declarado el doctor King al explicar los resultados, de las pruebas, de un nuevo invento sino más bien, de una combinación extraordinariamente efectiva de perfeccionamientos recientes. Gracias a esta combinación, el 50 por 100 de la energía eléctrica producida se transforma en sonido.

El doctor King ha expresado su esperanza de que este nuevo procedimiento sea de una particular utilidad para la música sinfónica, ya que producirá en una sola y única cantidad de sonido que una orquesta de 60 músicos.

Vamos, que si a todos nos da por instalar de esos altavoces que se oyen claramente a los 30 kilómetros, mejor la gresca la que vemos a tener que soplar en ciudades o en villorrios. Arhichamos a las mujeres.

Una señora de Nueva York había dejado en su testamento la cantidad de 400.000 francos a una hermosa colección de gatos que poseía. Los herederos naturales de la señora encontraron esta generosidad demasiado excesiva y recurrieron a los Tribunales.

Pero los Tribunales, que acaban de emitir su fallo han encontrado perfectamente legítimo el legado y en consecuencia los gatos han ganado su proceso.

Desde el Gato con Botas no había habido en el mundo otros gatos que dispusiesen de tanto dinero. Y preguntamos nosotros, ¿se hará pagar a estos nuevos capitalistas el impuesto de las rentas?

A.

Próxima inauguración

Nueva Fotografía CASAU

MAYO 18

Pedro Domecq y C.ª

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región

JEREZ DE LA FRONTERA

— Casa en Londres y Representantes en todos los países —
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,
— Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real) —